
 

懇談会における委員からの主な質問・意見等（抜粋） 

 

１ 日立市広域避難計画の進捗状況と策定時期について 

質問・意見等 回答 

広域避難計画は策定に向けて

色々努力されていることを理解し

たが、資料でも課題が多く示され

ており、まだ万全だといえる状況

ではないと思う。それぞれの課題

について、いつ頃を目途に準備が

できる見込みかお知らせいただき

たい。 

課題については、避難用バスの

手配など、市単独では解決できな

いものがある。 

避難計画の策定時期について

は、課題が多く具体的な時期を示

せないが、できるところから解決

し、計画の策定を進めていきた

い。 

 

２ 日立市広域避難計画の周知について 

質問・意見等 回答 

広域避難計画は、より多くの市

民に理解していただきたいところ

である。もっと広報する必要があ

るように感じた。 

計画の基本的な部分について、

ガイドライン的なものを作成し、

改めて皆様に説明、広報等をして

ていきたいと考えている。 

 

３ 市内事業所に勤めている方の避難方法について 

質問・意見等 回答 

日立駅周辺に勤務していて、住

まいがひたちなか市や水戸市など

の方も多くいる。鉄道の運転中止

や、道路が通行止めになった場合

の帰宅方法などについても考えて

いかなければならないように感じ

た。 

ＰＡＺ圏内の住民は、予防的に

放射性物質放出前の避難が原則で

あるが、事業所には、原子力災害

が起きた早い段階で、従業員の帰

宅を促していただけないか、検討

をお願いしているところである。 

 

４ 学校、幼稚園・保育園等の児童、生徒の引き渡し方法について 

質問・意見等 回答 

原子力災害発生時は、直ちに避

難すると考えるが、通園、通学し

ている子供達が、親と離れている

時に避難することとなった場合、

避難先で家族と合流することはな

かなか難しいのではないか。 

子どもの引き渡し方法は、現

在、教育委員会を中心として、学

校や避難先において、必ず合流で

きる仕組みを構築できるよう検討

を進めているところである。 

  



５ 避難訓練の必要性について 

質問・意見等 回答 

新庁舎になり、災害対策本部室

などもかなり整備されたと伺って

いる。新たに整備された機器を使

用して訓練を実施しているか。ま

た、県や市は４月に人事異動があ

るが、人事異動の都度、訓練を実

施した方が良いと思う。 

新庁舎への移転以降、テレビ会

議システムなどの機材を使用し

て、国や県と通報訓練を実施して

きた。 

人事異動の時期に訓練を実施す

ることは、なかなか実施しにくい

面がある。 

 

６ 放射線防護対策施設の整備計画について 

質問・意見等 回答 

今後の整備計画は、資料では発

電所からおおむね 10 キロ圏内の

公共施設とされているが、現段階

でどの建物の対策工事を行うか、

分かっていることがあれば教えて

いただきたい。 

今後の施設の整備については、

いくつか候補としている施設があ

るが、施設の従前の整備計画や、

想定する収容人数を満たす面積が

確保できるかなど、検討している

状況である。ある程度見通しが立

った段階で皆様にお知らせした

い。 

 

７ 市内の渋滞対策及び第二の避難先について 

質問・意見等 回答 

市内の道路はすぐ渋滞になる。

先日も国道 245 号が片側交互通行

で渋滞した。災害で使う道路の整

備は難しく、長期化することも理

解するが、計画を立ててしっかり

対策していただきたい。 

道路の整備については、都市建

設部と協議をしながら進めていき

たい。 

 

以 上  


